

Título: Senador Huenchumilla informa estado actual de funcionamiento del APR Illaf - Esperanza de Padre Las Casas: vecinos cuentan con suministro, pero el sistema atraviesa "dificultades"

## Senador Huenchumilla informa estado actual de funcionamiento del APR Illaf - Esperanza de Padre Las Casas: vecinos cuentan con suministro, pero el sistema atraviesa "dificultades"

*El legislador, ya en el mes de noviembre, alertó sobre la situación de 461 familias, así como el Hospital de Maquehue, que se encontraban sin suministro de agua potable y eran abastecidos por camiones aljibe. Ya a fines de 2024 el fallo fue solucionado en lo crítico y los vecinos cuentan con suministro. Ahora, informan desde el APR, el servicio funciona, pero con algunas dificultades técnicas que serán solucionadas mediante el Proyecto de Reparación Integral, puesto en licitación el 31 de diciembre y a la espera de recibir oferentes.*



El senador Francisco Huenchumilla informó a la región que el suministro de agua potable del APR Illaf - Esperanza, en el sector Maquehue de Padre Las Casas, se encuentra nuevamente en funcionamiento. Ello, luego que 461 familias, 4 escuelas, un jardín infantil y el propio Hospital de Maquehue denunciaron en octubre de 2024 el cese de servicio por más de un mes, siendo abastecidos por camiones aljibe.

Ya en noviembre, el senador alertó a la opinión pública sobre la situación, y en oficio a la ministra de Obras Públicas Jessica López, vía mesa del Senado, solicitó conocer los detalles de las reparaciones de emergencia, así como el estado de avance del denominado Sistema de Mejoramiento Inte-

gral solicitado por la Dirección de Obras Hidráulicas.

Ahora, iniciado 2025, el legislador constató que las obras de reparación de emergencia fueron completadas, y que, si bien el suministro de agua potable regresó, enfrenta algunas dificultades técnicas.

### La respuesta

El legislador comunicó que la Dirección Nacional de Obras Hidráulicas del MOP, "cuya respuesta corresponde a los primeros días de diciembre de 2024, se limitó a señalar que el contrato de prestación de servicios de reparación del SSR Illaf Esperanza se encontraba en ese momento en ejecución".

Para complementar lo indicado por el Ministerio, el senador indicó que "como ha pasado más tiempo, nos comunicamos con personas

del sector y con la encargada del APR Illaf-Esperanza, Elisa Jaramillo. Nos indicaron que el servicio ya en diciembre estaba reanudado, pero que el servicio no funciona a toda su capacidad".

En específico, el legislador indicó que "si bien la reparación de emergencia, ejecutada y completada, consistió en la reposición de bombas, ahora una conjunción de elementos como la baja del nivel de las aguas en verano, o los filtros del sistema que cumplieron totalmente su vida útil y deben ser limpiados diariamente, más de una vez, generan un nivel de producción de agua bastante por debajo de lo normal", dijo el legislador.

De esta manera, el parlamentario indicó que "los vecinos están actualmente

expuestos, todos los días, a cortes programados momentáneos para cumplir estas tareas, así como a problemas de baja presión de agua".

Estas dificultades, indica el parlamentario, se espera que "puedan ser abordadas mediante la ejecución de un programa de mejoramiento integral, solicitado por la DOH y que consta de más de dos mil millones de pesos para su financiamiento, montos que fueron autorizados y cuyos trabajos iban a ser licitados a fines de 2024, según indicaba el oficio respuesta del MOP"; planteó.

"Ahora, desde el APR Il-

laf-Esperanza nos indican que el 31 de diciembre el proyecto de mejoramiento integral se anunció en licitación, por lo que ahora están a la espera de oferentes para que los trabajos puedan comenzar", complementó.

### Mensaje

Finalmente, el legislador valoró que "los vecinos ya pudieron solucionar su problema más grave. Si bien la ejecución del programa de mejoramiento integral es algo que puede llevar un cierto tiempo más, estaremos pendientes para acompañarlos y colaborarles en caso de nuevas emergencias con el sistema de abastecimiento", puntualizó.